
N I E D E R S C H R I F T  

 

Körperschaft: Stadt Kappeln   

Gremium: Seniorenbeirat   

Sitzung am: 19.06.2019   

Sitzungsort: Kappeln   

Sitzungsbeginn: 18:30 Sitzungsende: 19:15 

 
Die Sitzung setzte sich aus öffentlichen Tagesordnungspunkten zusammen. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 

Vorsitzender: 

 

Schriftführer: 

 

 



T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S  
 
 

Körperschaft: 
 

Stadt Kappeln 

Gremium: 
 

Seniorenbeirat 

Sitzung am: 19.06.2019 

 

Anwesend sind: 
 

Sitzungsteilnehmer 
Herr Werner Barz  
Herr Claus-Peter Holz  
Frau Martina Kinast  
Herr Willi Koch  
Frau Sigrid Lorenzen  

Verwaltung 
Herr Heiko Traulsen  

Presse 
Frau Rebecca Nordmann  

Zuhörer 
Herr Horst Albrecht  
Herr Christian Andresen  
Herr Lars Braack  
Einwohner  
Herr Klaus Westhölter  
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Sitzungsteilnehmer 
Frau Barbara Scheufler-Lembcke  
Frau Christel Siemen  
 

 



 

V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  

Körperschaft: 
 

Stadt Kappeln 

Gremium: 
 

Seniorenbeirat 

Sitzung am: 19.06.2019 

 

 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Be-
schlussfähigkeit 

  
 2.  Änderungsanträge 
  
 3.  Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten 
  
 4.  Mitteilungen des oder der Vorsitzenden 
  
 5.  Einwohnerfragestunde 
  
 6.  Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 
  
 7.  Eingaben und Anfragen von Mitgliedern des Seniorenbeirates 
  
 8.  Öffentliche Veranstaltungen des Seniorenbeirates in der 2. Jahreshälfte 
  
 9.  Öffentliche Mobilität der Senioren in und um Kappeln 
  
 10.  Berichte der Mitglieder über die Teilnahme an Sitzungen 
  
 11.  Seniorenwegweiser 
  
 12.  Veranstaltungen 
  
 13.  Mängelmeldungen 
  
 14.  Verschiedenes 
  
 



 

Körperschaft: 
 

Stadt Kappeln 

Gremium: 
 

Seniorenbeirat 

Sitzung am: 19.06.2019 

 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 1. 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung, die Anwe-
senheit und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 2. 

 
Änderungsanträge 

 
 
Keine Änderungsanträge. 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 3. 

 
Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten 

 
 
Keine nichtöffentliche Beratung. 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 4. 

 
Mitteilungen des oder der Vorsitzenden 

 
 



Herr Claus-Peter Holz berichtet, dass der Seniorenbeirat in ein neues Programm gestartet 
ist. Neben den 3 öffentlichen Sitzungen im Jahr finden die monatlichen Sitzungen nicht nur 
im Raum des Gastes statt, sondern er geht auch in die Öffentlichkeit. Bei der Pilotveranstal-
tung im BEZ am 04.04.2019, die vorher plakatiert wurde, kamen zwar nur 5 Gäste, es gab 
aber eine angeregte Unterhaltung. 
Am 06.06.2019 fand die Sitzung im Foyer der Margarethen-Residenz statt. Hier waren nach 
der Plakatierung bereits 16 Gäste anwesend. 
Im Juli ist die Sitzung in Olpenitz geplant und später eine in Stutebüll. 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 5. 

 
Einwohnerfragestunde 

 
 
Frau Sigrid Lorenzen richtet ihre Frage an Herrn Bürgermeister Heiko Traulsen, und zwar ob 
die Prüfung hinsichtlich der Ampelschaltung im Mai durch den Landesbetrieb für Straßenver-
kehr erfolgt ist, und ob es schon Ergebnisse gibt. 
Herr Bürgermeister Traulsen teilt mit, dass die Prüfung jetzt in den Händen der Stadt Lübeck 
liegt. Ein Besichtigungstermin wird im August erfolgen. 
Ein Einwohner fragt nach, ob er Einsicht in die Prüfungen erhalten könnte. 
Herr Bürgermeister Traulsen teilt mit, dass die Öffentlichkeit rechtzeitig informiert wird. 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 6. 

 
Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 

 
 
Keine Einwendungen. 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 7. 

 
Eingaben und Anfragen von Mitgliedern des Seniorenbeirates 

 
 
Keine Eingaben und Anfragen. 
 
 
 
 
 



Tagesordnungspunkt 8. 

 
Öffentliche Veranstaltungen des Seniorenbeirates in der 2. Jahreshälfte 

 
 
Herr Claus-Peter Holz teilt mit, dass es am 01.08.2019 um 19.00 Uhr in der Margarethen-
Residenz einen Vortrag von dem ehemaligen Arzt aus Karby, Herrn Dr. Reinecke, über die 
Patientenverfügung und Vorsorgevollmacht geben wird. 
Im September oder Anfang Oktober wird es einen Vortrag über die Neuerungen im Pflege-
stärkungsgesetz von Herrn Reinhard Vossgrau geben, er gehört zum Vorstand des Landes-
seniorenbeirates. 
Im November soll ein Vortrag über die Besteuerung von Renten folgen. 
 
Herr Werner Barz hatte Anfragen von verschiedenen plattdeutschen Laienspielgruppen, ob 
es eine Möglichkeit gäbe, in Kappeln aufzutreten.  
Es sollen sich gerne verschiedene Vereine, Verbände und Institutionen beteiligen. Der Erlös 
soll im Rahmen einer Benefizveranstaltung weitergegeben werden.  
Die dänische Schule ist bereit, ihre Sporthalle zur Verfügung zu stellen. Geplanter Termin ist 
November/Dezember 2019. 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 9. 

 
Öffentliche Mobilität der Senioren in und um Kappeln 

 
 
Die Stadt besitzt einen Elektroscooter. Aus versicherungstechnischen Gründen kam er bis-
her nicht zum Einsatz, das teilt Herr Christian Andresen mit. Das soll sich ändern, der Elekt-
roscooter soll auf einem Behinderten-Parkplatz stehen und zum Einsatz kommen. Herr 
Claus-Peter Holz wird sich um die Versicherungsfrage kümmern.  
 
Der Übergang für Rollstuhlfahrer am Weidefelder Strand ist fast fertig. Mit einem Spezial-
fahrzeug wird es möglich sein, über den Deich bis ans Wasser zu kommen. 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 10. 

 
Berichte der Mitglieder über die Teilnahme an Sitzungen 

 
 
Herr Werner Barz war zu einer Veranstaltung der Arbeitsgemeinschaft der Seniorenbeiräte 
im Kreis Schleswig-Flensburg. 
 
Frau Martina Kinast hat den Bauausschuss regelmäßig besucht. Die Punkte, die erörtert 
wurden, sind den Anwesenden bekannt, daher erfolgt keine weitere Berichterstattung. 
 



Frau Sigrid Lorenzen hat aufgrund der Einladungen durch die Stadtverwaltung gemeinsam 
mit Herrn Claus-Peter Holz regelmäßig an Sitzungen des Hauptausschusses und der Stadt-
vertretung teilgenommen. Die Sitzungen waren sehr interessant. 
Am 29.04.2019 fand die Sitzung des Hauptausschusses im Feuerwehrgerätehaus Schan-
ze/Gerichtsstraße statt. Interessierte hatten die Möglichkeit, vor Beginn der Sitzung die 
Räumlichkeiten unter der Führung vom Wehrführer Herrn Hauke Marten und Herrn Bürger-
meister Heiko Traulsen zu besichtigen. 
 
Am 14.06.2019 fand in Schleswig die Grundschulung für die Neuzugänge im Seniorenbeirat 
statt, an der die 2. Vorsitzende, Frau Christel Siemen, und Frau Sigrid Lorenzen teilnahmen. 
Die Schulung war sehr informativ. 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 11. 

 
Seniorenwegweiser 

 
 
Herr Claus-Peter Holz teilt mit, dass die Texte gerade überarbeitet werden. Der neue Senio-
renwegweiser wird Anfang Oktober vorliegen und in die Verteilung gehen. 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 12. 

 
Veranstaltungen 

 
 
Herr Claus-Peter Holz weist darauf hin, dass der Seniorenbeirat kein Verein ist sondern eine 
gewählte Interessenvertretung  der über 60-Jährigen in der Stadt Kappeln. Es gibt eine Viel-
zahl von Vereinen die Veranstaltungen durchführen.  
Der Informationsaustausch muss besser werden. Deshalb wird der Seniorenbeirat alle Ver-
einsvorstände für einen Austausch einladen. 
Herr Werner Barz informiert, dass es das Projekt schon einmal gab, es aber nicht weiter ver-
folgt wurde. 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 13. 

 
Mängelmeldungen 

 
 
Herr Claus-Peter Holz: berichtet, dass das Interesse der über 60-Jährigen sehr groß ist. 



Er spricht die Begrünung in der Schanze und Fabrikstraße an sowie das Bürgersteiggefälle 
in der Konsul-Lorentzen-Straße und die Gefahren, die durch die Anschlüsse entstanden 
sind. 
 
Frau Sigrid Lorenzen informiert über Punkte, die im Rahmen der monatlichen öffentlichen 
Sitzungen an den Seniorenbeirat herangetragen wurden : 

a) Beim neu geschaffenen Parkplatz in Ellenberg gibt es keine Toilette, am Busparkplatz 
an der Brücke auch nicht. Vielleicht könnte man Dixi-Klo’s aufstellen. 

b) Bürgersteige werden von Erwachsenen rasant befahren, obwohl nur Kinder bis 10 
Jahre dieses dürfen. 

c) Viele Senioren benutzen mit Rollator den Fußweg von der Mühlenresidenz in die 
Fabrikstraße. Sie müssen auf die Straße ausweichen, weil Blumen und Unkraut im-
mer größer werden und ein Vorbeikommen auf dem Fußweg nicht möglich ist. 

d) Die Schützenstraße und die Mittelstraße müssen unbedingt hinsichtlich der Mobilität 
überprüft werden. 

e) Das fehlende Fahrradkonzept wurde angesprochen, es muss unbedingt erstellt wer-
den. 

f) Die Fußwege in Kappeln sind sehr schlecht, das gilt für die ganze Stadt. LKW’s be-
nutzen einige Bürgersteige, um an den parkenden PKW’s vorbeizukommen. 

g) In der Stadtmitte fehlt der Hinweis auf öffentliche Toiletten, besonders in der Schmie-
destraße und Mühlenstraße. Man könnte am Laternenpfahl ein kleines Hinweisschild 
anbringen.   

h)  Ein Übergang über die Fahrbahn für Rollatorfahrer müsste noch gemacht werden, 
und zwar von der Querstraße kommend über die Mühlenstraße Richtung „Kawerk“. 

i) Es fehlt eine Sitzmöglichkeit an dem langen Weg an der B 203 vom Hafen kommend 
bis Höhe ZOB. 

Eine Mängelliste könnte nachgereicht werden. 

Frau Martina Kinast weist darauf hin, dass der Fußweg hinter dem Kindergarten in Ellenberg 
Richtung Spielplatz unter Wasser steht. 
 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 14. 

 
Verschiedenes 

 
 
Es gibt keine Meldungen. 
Herr Claus-Peter Holz dankt allen Anwesenden und wünscht Ihnen einen guten Nachhause-
weg. 
 
 
 
 
 
 
Schließung der Sitzung um 19:15 Uhr. 
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